

FELTZ (van der).

ARMES. Écartelé, aux 1 et 4 d'argent à la croix ancrée de gueules, aux 2 et 3 d'or, à la fasce vivrée de sable. Casque: d'argent. Lambrequins: de gueules et d'or. Cimier: deux bras habillés de gueules, les mains de carnation, tenant chacune une torche allumée et essortant d'une couronne d'or.

Famille originaire du Grand-Duché de Luxembourg, s'établit dans les Pays-Bas à la fin du dix-septième siècle. On la trouve mentionnée sous les noms de von der et van der Feltz, Fels, Feyls, Feyltz, Fieltz, Vels, Veltz, Vieltz, de la Roche ou de la Rochette, en latin de Rupe, Rupes, Rupella.

I. Henricus de RUPE, 1152, figure parmi les témoins de l'acte de fondation de l'abbaye de Leffe. Quelques personnes ont prétendu que ce Henri de RUPE pouvait être un personnage de Laroche en Ardenne. On leur répondra uniquement que Laroche a toujours été immédiatement possédée par la maison souveraine de Luxembourg et qu'elle n'a pas compté de famille seigneuriale particulière de son nom (*). On ne connaît pas son épouse, mais on sait qu'il eut les enfants suivants:

1°. Arnould, qui suit.

2°. Conon dit de Belpere (Berbourg), et frère d'Arnould, 1194. Il fut, suivant Bertholet le premier qui en 1192 obtint l'office de banneret héréditaire du duché de Luxembourg. Cet office était attaché au château de Larochette. Si donc en 1194 son frère Arnould le possédait, il faut que Conon l'ait abdiqué pour devenir seigneur de Berbourg; ils conservèrent les armes de Larochette (von der FELTZ).

(*) Voir AUGUSTE NEYEN, *La maison dynastique et baronnale von der Feltz*. Luxembourg, 1866.

3°. Folcandus, est cité comme frère d'Arnould, en 1190-1213.

4°. Boëmundus, paraît en 1190-1213 parmi les feudataires de Trèves.

5°. Thietfridus, en 1200, vassal de St. Maximin à Heisdorf.

II. Arnoldus de Castro RUPIS, 1156. Vassal de St. Maximin en 1200, de Trèves en 1210. En 1176 il était témoin à la donation de Burlenbach à l'église de St. Paul de Verdun par le comte Henri de Luxembourg. Il vivait encore en 1214. Il épousa N. N., dont les enfants suivants :

1°. Arnoldus, qui suit.

2°. Walterus 1244, est présent avec son frère Arnoldus à l'affranchissement de la ville de Luxembourg.

3°. Harbrandus ou Herbrandus, miles, en 1236 vassal de Wirich d'Ouren, seigneur de Berbourg, il donna le droit de patronage sur l'église de Jemeleen (Himmeling, village détruit, sur le plateau près de l'ancien castel d'Ansembourg) au couvent de Marienthal, de même que l'église de Steinsel. Il avait épousé Julienne N., qui en 1238 se nommait de RUPE. De ce mariage une fille :

A. Gertrudis de RUPE, religieuse à Marienthal a°. 1238.

4°. Ludolphus, miles, 1240-1245. Il est dénommé Arnoldi. Il avait épousé Élisabeth N., vivait encore en 1267, dont :

A. Aegidius ou Gilles, aussi Gilon, 1240-1245, épousa N. N., dont :

a. Godin ou Godefroy von der FELTZ, 1259, épousa Marie N., dont un fils nommé Jacques von der FELTZ, curé à Nomern, dont Fels (Larochette) dépendait à cette époque pour le spirituel.

b. Gilles, écuyer, chevalier, seigneur de Fels, 1296.

B. Conradus, 1240-1245.

C. Margaretha, 1240-1245, religieuse à Marienthal.

III. Arnoldus de RUPE, 1227, 1254. Il est dit dominus de Rupe. En 1249 il scellait à la croix ancrée et était époux de Marguerite n., laquelle se nomme veuve en 1255. Il scella l'acte d'affranchissement de la ville de Luxembourg en 1244. Il était banneret et parut déjà en 1227 comme témoin. En 1230 il est le premier justicier des nobles, en 1236 il scella l'affranchissement d'Echternach. De ce mariage les enfants suivants:

1°. Arnoldus, qui suit.

2°. Conon, clericus, 1276-1308. En 1288 Conon von der FELTZ, doyen de St^e. Marie à Prum, paraît comme arbitre avec un chevalier Gérard Thester dans la contestation que Henri de SCHENEIKEN avait avec Wauthier, abbé de Prum.

3°. Walterus, 1269. En 1244 il scella l'affranchissement de la ville de Luxembourg. Épousa Élisabeth n. Un document de 1268 nomme cette dame Adelaïde.

4°. Ermenson, épousa Guillaume von HEUCKIN. Ne serait ce pas von HEUSCHRINGEN?

5°. Catherine, était prieure à Marienthal en 1317.

IV. Arnoldus de RUPE, 1255-1292. Épousa Julienne n. En 1269 il est dit dominus de Rupe, filius domini Arnoldi de Rupe. Il épousa n. n., dont:

1°. Arnoldus, qui suit.

2°. Schonette ou Jeannette, ou Jeanne; épousa Oswald (selon d'autres Arnould), seigneur et comte de HOMBURG, lequel se disait en 1360 co-seigneur de Fels.

3°. Henri, est un des hommes nobles entendus par Huard d'Autel dans un litige (1320) entre les sires de Fels et de Beaufort, au sujet de la forêt d'Asselborn, non loin du dit Fels.

4°. Jean, 1309, chevalier 1327, décédé en 1337. Il scellait d'argent, à la croix de gueules, un écusson à un lion naissant en cœur, marque de puiné. Épousa Jutte de

REULAND, dite aussi veuve de Nicolas de MANDERSCHEID ;
de ce mariage :

A. Jean, né à Trèves, chevalier en 1327 ; co-seigneur de Feltz, scellait à la croix ancrée, le coeur formé en cercle, prévôt à Sarbourg, 1340-1361, épousa N. N. (Archives de Coblence).

B. Frédéric ou Ferri von der FELTZ, dit Wegeling, 1337, chevalier 1357, épousa en 1360 Élisabeth de CLÉMENCY ou von KEUNTZIG. Sous le nom de Ferry von der FELTZ il s'obligea en 1338 à la garde du château de Freudenbourg. De ce mariage :

a. Jean. En 1361 il donna sa ratification à un acte posé en 1360 par son père et sa mère. Il a été aux gages de la ville de Metz, épousa N. N. dont un fils nommé Godard von der FELTZ, approuva une donation faite par un homme de fief de Larochette-Fels.

C. Walterus de RUPE, épousa N. von CLERFF, fille de Walther von CLERFF (Clervaux), et d'Adelaïde de N.

5°. Herbrandus, 1302-1354.

6°. Mechtildis, qui en 1304 a donné plusieurs biens au monastère de St. Thomas sur la Kyll, où vraisemblablement elle avait pris le voile.

V. Arnoldus, dominus de RUPE, 1302-1377. Miles 1326, en 1327 justicier des nobles, 1330 dapifer de l'électeur de Trèves, épousa Jutte de WILTZ, fille de Gérard, seigneur de WILTZ, et d'Élisabeth de BOURSCHIED. De ce mariage :

1°. Jean, qui suit.

2°. Irmgardt ou Irmengarde, 1340, épousa Frédéric, comte de HOMBURG près des Deux-Ponts, auquel elle apporta une part de Fels ; d'où la lignée dit de HOMBURG von der FELTZ.

3°. Mathilde, aussi dite Jeanne, 1338, épousa (1) Cuno

von der LEYEN, veuve en 1343, elle se remaria (2) avec Conrad, comte de HOMBURG, frère de Frédéric, mari de sa soeur Irmengarde von der FELTZ.

4°. Claire, épousa Pierre von WOLFSTEIN ou WOLFENSTEIN, lequel se disait en 1392 co-seigneur de Fels. Il vivait encore en 1410.

5°. Jutte, épousa Nicolas de RODEMACHER, 1357.

VI. Jean von der FELTZ, dit le vieux (depuis ce temps on les trouve mentionnés comme von der FELTZ), né à Trèves, seigneur de Fels, était décédé en 1382. Il était chevalier en 1326 et fils aîné en 1337. Le 26 juin 1348 il accorda des privilèges importants à son bourg de Fels, en 1354 il est sénéchal, et épousa Cunégonde de FISCHBACH, laquelle vivait encore en 1377. Les enfants suivants furent les fruits de leur mariage :

1°. Jean, qui suit.

2°. Henri, 1365-1391, épousa Catherine van WACHTENDONK, veuve d'un seigneur d'Aspelt, laquelle apporta à son mari la seigneurie de Schengen. Cette terre fut possédée par une branche de la maison von der FELTZ jusqu'en 1731, où elle fut éteinte dans la personne de Marie, dite de Schengen, épouse de Charles-Guillaume d'ARNOULT, baron de Souleuvre, seigneur de Differdange, Schengen et en partie de Larochette, qu'il avait obtenues, ces deux dernières, en dot de sa femme.

3°. Jutte, dame de Beidweiler, épousa (1) Thomas, seigneur d'UTTINGEN, 1383; (2) Guillaume II de MANDERSCHIED-NAVELDINGEN.

VII. Jean von der FELTZ, dit le jeune, décédé vers 1390, épousa Marguerite de WILTZ, qui se disait veuve en 1391, dans l'acte de partage qu'elle fit entre ses trois fils. Ses filles n'y sont pas mentionnées, parce que sans doute elles avaient obtenu leurs parts dotales, l'une en entrant en religion,

l'autre à son mariage. Du mariage de Jean et Marguerite les enfants suivants :

1°. Jean, qui suit.

2°. Godefroid, seigneur de Fels, 1368, épousa Adelaïde de CLERVAUX, fille de Gauthier de CLERVAUX et d'Adelaïde de N.

3°. Pierre, 1391.

4°. Catherine, décédée en 1417, prieure à Marienthal.

5°. Schannette ou Jeannette, épousa (1) N. de HENSHUSEN ou HOHENHAUSEN; (2) N. seigneur de SAULHEIM. 1416-1421.

VIII. Jean von der FELTZ, seigneur de Fels-Larochette, 1375-1428, épousa (1) en 1415, Élisabeth de HEFFINGEN, héritière de la seigneurie de ce nom; (2) en 1435, Marguerite von WEILER-la-TOUR, dont :

1°. Henri, qui suit.

2°. Cuno, seigneur de Heffingen, 1436, épousa Jeannette de MILBOURG; d'autres disent MOLBERG ou encore MEYSEMBOURG, mais à tort. Il était décédé en 1466.

3°. Georges, qui suivra après les descendants de son frère Henri, auteur de la seconde branche.

4°. Marguerite, paraît en 1421-1466, épousa (1) Adolphe MÜLL, dit HAUST von ULMEN; (2) Daem ou Adam von WERDT; (3) Jean, seigneur de BELSAIN, 1441, tient le parti des seigneurs légitimes du pays contre le duc de Bourgogne.

4°. N., épousa Gérard III, de WILTZ, seigneur de Hartelstein.

5°. Marie ou Marguerite, 1458, prieure à Marienthal, décédée en 1466.

IX. Henri von der FELTZ, continua la lignée principale. Il était décédé en 1468, épousa N. N., dont :

1°. Arnould, seigneur de Fels etc., 1473, épousa Marguerite von HOLLENFELS, fille de Nicolas et d'Élisabeth von PÜTTLINGEN, que d'autres nomment de THIENNES ou même de HINAU; de ce mariage :

- A. Godard, 1478, seigneur de Fels et de Moestroff, décédé l'an 1520. Il épousa (1) Élisabeth von PÜTT-LINGEN, sans enfants. (2) Marguerite von SCHWARZENBURG, fille de Conrad von SCHWARZENBURG, et de Marie von MONRÉAL. Après la mort de son mari, elle épousa en secondes nocces Georges von der FELTZ, son cousin par alliance, seigneur de Heffingen. Godard n'ayant pas laissé de fils, la ligne masculine de sa branche s'éteignit avec lui; ils ont laissé trois filles, qui suivent:
- a. Marguerite, épousa Diederich von ENSCHRINGEN, auquel elle apporta des biens à Fels (Larochette) et à Weiler-la-Tour. Diederich von Enschringen fonda la branche dite von ENSCHRINGEN zur FELTZ.
 - b. Élisabeth, d'abord novice à l'abbaye de Clairefontaine. En 1546 elle était mariée avec Bernard von BOLLANDT de FISCHBACH, mentionné entre 1536 et 1550. De ce mariage: Jean-Georges von Bollandt, qui fut seigneur de Fischbach et d'Esch sur-la-Sûre.
 - c. Marie-Anne, religieuse d'abord à Clairefontaine, ensuite épouse (1) de Maximilien von SCHAUWENBOURG, seigneur d'Esch-sur-la-Sûre; (2) de Henri de WALDECK, à Linster.
- B. Bernard, seigneur de Fels et de Moestroff, décédé en 1518, épousa Béatrix de MÉRODE, fille d'Adrien de MÉRODE, et de Claudine des ARMOISES.
- C. Jean, épousa (1) M. E. de SIERCK, fille de Jean-Philippe de Sierck. (2) Hildegarde de MOLBERG, soeur de Frédéric de Molberg, seigneur de Ham. Du second mariage, deux filles:
- a. Marie-Marguerite, décédée en 1587, abbesse de Clairefontaine.
 - b. Élisabeth, décédée en 1559, épousa Philippe

de SIERCK, veuf de Catherine de RAVILLE ou von ROLLINGEN.

D. Élisabeth, épousa Guillaume de RAVILLE ou von ROLLINGEN, seigneur de Daun, Densborn et Dagstuhl, qui fut tué en 1500 par son frère jumeau, Henri de Raville.

2°. Bernard von der FELTZ, le vieux, seigneur de Fels et de Mœstroff, chambellan, conseiller et baronnet du duché de Luxembourg, 1449-1484, épousa Béatrix d'ARGENTEAU, baronne de Houffalize, dame de Mœstroff, fille de Reinhard d'ARGENTEAU, et de Jeanne d'ENGHIEN.

De ce mariage, les enfants suivants :

A. Bernard, seigneur de Fels, Mœstroff et Beaufort, chambellan et banneret héréditaire; conseiller en 1554. Il épousa l'an 1518 Anne QUADT van LANDSKROON, fille de Jean QUADT, seigneur de Meyl et Ryndorff, décédé l'an 1542, maréchal et conseiller à Cologne, et de Catherine SCHEYFFART van MERODE, mariés en 1502. Il reçut avec sa soeur Evé part dans le château de Fels et celui de Mœstroff en entier. Anne Quadt reçut un quart dans la seigneurie de Beaufort, comme elle était échue à sa grand-mère Élisabeth Beyssel van Gymnich, laquelle l'avait hérité de sa nièce Marguerite d'Orley, dame de Beaufort.

De ce mariage un fils :

a. Bernard, 1550, décédé l'an 1562, seigneur de Mœstroff, banneret héréditaire. Il épousa Marie van PALLANDT von FRAMMERSHEIM, fille de Thierry van PALLANDT, et de Sophie von KRÜMMEL, dont deux filles :

1°. Marie-Jeanne, héritière de la charge de banneret, épousa Guillaume van FLODORF, seigneur de Leuth, auquel elle apporta Mœstroff.

2°. N., épousa N. von Thuengen.

3°. Eve, épousa Gaspard de RAVILLE ou von ROLLINGEN, seigneur de Sept-Fontaines, Dagstuhl et Weibelskirchen, justicier des nobles. Elle se disait veuve en 1546.

Seconde Branche. IX^{bis}. George von der FELTZ, chevalier, 1439-1470. Il continua la lignée des seigneurs de Heffingen; en 1468 il est prévôt de Grevenmacher; épousa (1) N. de WILTZ, fille de Gérard II, seigneur de Wiltz, et de Jeannette d'AUTEL. (2) Catherine von FISCHBACH, 1456, fille de Jean von FISCHBACH. Il était le premier qui scella écartelé, comme sa maison l'a retenu depuis. De ce mariage :

1°. Arnould, qui suit.

2°. Jean, le jeune, curé à Linster. 1509.

3°. Angèle (Engel), abbesse du St. Esprit, à Luxembourg. 1507.

4°. Agnès, abbesse du St. Esprit, à Luxembourg.

5°. N., épouse de Richard van MÉRODE, à Houffalize.

6°. Marguerite, douzième abbesse de Hosingen, décédée en 1502.

X. Arnould von der FELTZ, 1499-1562; seigneur de Fels et Heffingen, 1520. Il épousa (1) Anne von PÜTTLINGEN, fille de Wiric, seigneur de Püttlingen, chevalier, et d'Anne von KALLENBORN. (2) Catherine von NEUMAGEN.

Du second mariage :

1°. Jean, commandeur de l'ordre teutonique en Lorraine 1556-1568. Entre 1420 et 1530 il avait été membre du Chapitre de St. Siméon à Trèves.

2°. Arnould, qui suit.

3°. Marie, 1548, elle épousa Conon von HEPPEMBERG.

4°. Cuno, sans autre indication.

5°. Georges, qui suivra après les descendants de son frère Arnould.

XI. Arnould von der FELTZ, 1567, habitait Sarbourg, dont il était bailli. Il forma une lignée particulière, dite von der FELTZ de Sarbourg, épousa Élisabeth von NEUMAGEN, 1548, dont:

1°. Henri, qui suit.

2°. Jean-Jacques, épousa Agnès von der LEYEN, fille de Pierre von der LEYEN, et d'Agnès von DIENHEIM, décédée en 1580, sans enfants.

3°. Georges, 1554.

4°. Élisabeth, décédée l'an 1590, âgée de 21 ans, inhumée à Kempenich.

XII. Henri von der FELTZ, 1564; maréchal de la cour de Trèves. Bailli de l'électorat à Camberg, Boppard, Oberwezel et Welmich, 1596-1598. Il épousa Anne von LIEBENSTEIN, fille de Philippe von LIEBENSTEIN, et de Catherine von HELMSTAEDT. Elle était décédée avant 1596. En 1595 il assista encore à une assemblée de l'ordre équestre du Rhin, à Mayence. De ce mariage :

1°. Jean-Jacques, d'abord chanoine du Chapitre noble de St. Burchard à Wirzbourg, 1595, résigna, fut ensuite bailli à Pfalzel et à Grimberg, 1603, conseiller électoral et gouverneur de Trèves. Député à la diète de Ratisbonne, 1608, décédé en 1654. Il épousa, par contrat fait à Wittlich, le 15 septembre 1602, Catherine HAUSMAN von NAMÉDY. Il avait assigné pour douaire à sa femme son fief noble de Sommerau; de ce mariage un fils, nommé, Henri-Ernest von der FELTZ.

2°. Christophe, 1595.

3°. Gertrude, 1595.

4°. Anne, épousa Jean-Oswald von BRITT ou BRITTEN, conseiller et secrétaire intime des rois Philippe II et III, et

engagiste de la Marckvoogdy de Diekirch, lequel décédait en 1620; sa femme vivait encore en 1630.

XI^{bis}. Georges von der FELTZ, 1528, décédé en 1567. Il était seigneur de Heffingen et de Fels, conseiller et prévôt de Luxembourg. Il défendit la ville de Luxembourg contre les Français l'an 1541, et épousa (1) Marguerite von SCHWARZENBURG, veuve de Godard von der FELTZ, son parent, et fille de Conrad von SCHWARZENBURG, et de Marie von MONRÉAL. (2) Eve von ZOETERN, fille d'Adam von ZOETERN, et de Françoise d'ORLEY, décédée et inhumée à Remich. Du premier lit:

1°. Oswald, seigneur de Fels, Heffingen, Meysemburg et Fischbach, bailli à Remich, décédé le 12 novembre 1580. Repose à Heffingen sous une tombe avec ses 8 quartiers.

Feltz.	Schwarzenburg.
Püttlingen.	Montréal.
Kallenborn.	Malburch.
Fischbach.	Bourscheid.

Il épousa (1) Catherine d'ORLEY de Linster, décédée à Remich. (2) N., fille de Jean de STRASSEN, sans enfants. Du premier lit:

a. Jean, chevalier de l'ordre teutonique.

b. Anne, épousa Maximilien von SCHAUWENBOURG.

2°. Élisabeth, aussi nommée Marguerite, abbesse de Clairefontaine, décédée en 1598.

3°. Marie, en religion Marguerite, abbesse de Clairefontaine, décédée en 1587.

Du second lit:

4°. Jean, chevalier de l'ordre teutonique à Balley en Lorraine, 1563-1566.

5°. Paul, qui suit.

6°. Christophe, seigneur de Contern, Thorn et Rammelfangen avec une partie de Püttlingen, décédé l'an 1581. Repose

à Contern. Il épousa (1) le 9 novembre 1570 Jeannette KECK, veuve de Bernard ZANDT von MERLL à Bourscheid, fille de Jean KECK, en 1548 président du conseil de Luxembourg et seigneur de Thorn. Elle était décédée en 1577. Par contrat de mariage elle apporta en dot les châteaux de Püttlingen et de Berg. Le futur fixait pour douaire à sa femme le château de Contern. (2) Catherine von HAGEN zur MOTTEN, fille de Jean von HAGEN, et de Béatrix ZANDT von MERLL; elle décéda le 12 mai 1581 et repose à Contern.

Du second lit :

- A. Jean-Georges, 1602-1620. Seigneur de $\frac{1}{3}$ de Heffingen et Contern, co-seigneur de Fels, bailli de l'électeur de Trèves à Wittlich et Brück, il épousa Marie van METTERNICH de BOURSCHIED, fille de Diederich van METTERNICH, et de Catherine van WACHTENDONK, dont :
- a. Henri-Ernest von der FELTZ, seigneur de $\frac{1}{3}$ de Heffingen et de Contern, bailli de l'électeur de Trèves à Montabour, 1647, et à Sarbourg, 1651-1669. Le 9 octobre 1628 et le 5 mars 1651, il paraît comme parrain à Contern. Il épousa Anne-Régine von ELTZ, fille de Jean-Philippe von ELTZ, bailli à Blies-Castel, et d'Anne-Barbe von HAGEN zur MOTTEN.

De ce mariage :

- 1°. Jean-Philippe, seigneur de Contern; présenta ses huit quartiers en 1698, il épousa N. N., dont un fils nommé Henri-Ernest, seigneur de Contern, 1683-1714.
- 2°. Damien-Frédéric, né à Montabour, le 18 septembre 1629. Chanoine à Trèves en 1658. Présenta ses quartiers en 1658.
- 3°. Jean-Antoine, 1686.
- 4°. Charles-Lothaire, 1686.

- b. Catherine-Apolline, dite *praenobilis et generosa domina Cathar.-Apollon.* de RUPE, lorsque le 18 novembre 1635 elle est marraine à Contern.
- c. Anne-Marguerite; épousa Florent de RAVILLE ou von ROLLINGEN, fils de Pierre-Ernest de RAVILLE, et d'Anne van PALLANDT.
- d. Hugues-Augustin, paraît comme parrain à Contern, le 28 juin 1628.
- e. Hugues-Théodore, est parrain à Contern, le 11 juillet 1628.
- f. Régine, est marraine à Contern le 20 janvier 1634.

7°. Wolf ou Wolfgang, lieutenant-colonel au régiment espagnol du comte de Rietberg, épousa Marie van BUERSE, dame de Groot-Horstwyck, sous la hauteur de Borculo au comté de Zutphen. Wolf von ou van der FELTZ, reprit cette possession par procuration, au nom de sa femme, le 23 mai 1619.

8°, Eve, épousa l'an 1587, Jean-Frédéric FAUST von STROMBERG, décédé le 16 avril 1603.

XII. Paul von der FELTZ, seigneur de Fels, Mersch et Heffingen en 1556. D'abord chanoine à Trèves, résigna. Conseiller du roi d'Espagne et de l'archiduc Albert; grand-bailli à Remich et justicier à Grevenmacher en 1589, décédé l'an 1603, et épousa Apolline de KERPEN, héritière de Mersch, fille de Henri de KERPEN, seigneur d'Illingen, et de Catherine SCHENK van SCHMIEDBURG. Les enfants suivants furent les fruits de leur mariage:

1°. Conrad-Herman, ou Herman-Conrad, seigneur de Heffingen et de Mersch en 1620, décédé l'an 1669. Prévôt de Remich et Grevenmachern; il épousa l'an 1612 Catherine von WARSBERG, fille de Jean von WARSBERG, et d'Ursule van SCHWARZENBURG. Herman-Conrad von der Feltz porta la bannière du Tyrol lors de la pompe funèbre de l'archiduc Albert

d'Autriche. Il conduisit de même le premier cheval de bataille aux obsèques du comte Pierre-Ernest van Mansfelt. De ce mariage :

A. Pierre-Ernest, seigneur de Heffingen et de Mersch, bailli Luxembourgeois à Remich, 1639-1660. Il a été parrain à Fels, le 4 mai 1649 et le 6 février 1650, il épousa Apolline d'AUTEL ou von ELTER.

B. Apolline, héritière de Mersch, épousa Godefroid d'AUTEL ou von ELTER, seigneur de Mersch, Lahr, etc. Elle vivait encore étant veuve en 1678.

2°. Georges, surnommé le vieux, curé à Waldbillig en 1617. Ce personnage donna le 12 mai 1614 à la chapelle du bourg de Fels une cloche qui subsiste encore et qui pèse environ cinquante kilogrammes. Elle porte l'écusson de la maison von der Feltz surmontant la légende suivante: *„zv ehren marix de mvtter gottes meiner vnd aller abgestorbenen seelen zv tröst hab iech Goergen von der Feltz altarist und pastor zv Waldbillig diese Klock machen lassen. anno 1614 den 12 may.“*

3°. Pierre-Ernest, né à Remich. 1612-1624. A la pompe funèbre de Pierre-Ernest, comte van Mansfelt, il conduisit le second cheval de bataille. Entré à l'abbaye de Fulde, il obtint le surnom de Pierre-Ernest de Larochette de Fulde.

4°. Catherine, décédée l'an 1630, épousa Philippe-Guillaume FREY von DORN, décédé le 7 septembre 1625.

5°. Jean-Oswald, le 15 juin 1591 chanoine à Trèves, à Mayence et au Chapitre noble de St. Aubin; résigna en 1598, juré de huit quartiers. A la pompe funèbre de Pierre-Ernest van Mansfelt, il aida à porter le cercueil du défunt.

6°. Anne-Élisabeth, née l'an 1597, décédée le 2 septembre 1599.

7°. Georges, qui suit.

8°. Diether-Nicolas.

9°. Madelaine, épousa Eustache von MÜNICHAUSEN, prévôt de Luxembourg lequel vivait encore ainsi que sa femme en 1620.

XIII. Georges, Goerg, Jürg, ou Jürgen von der Feltz, le jeune, Jürg-Heinrich suivant von Humbrecht, qui le dit décédé célibataire, tandis que dans le pays il n'existe aucun acte mortuaire le concernant. Il quitta le Luxembourg pour aller prendre du service militaire dans notre patrie où son oncle, Wolf von der Feltz, se trouvait déjà établi. Il acquit le grade de capitaine et décéda l'an 1634. Épousa vers l'an 1624 Anne BENTINCK, fille de Guillaume BENTINCK, et de sa seconde femme Théodora van BUERSE; Anne Bentinck devint le 20 janvier 1637 dame de Groot-Horstwyck par héritage de sa mère, à laquelle cette terre était échue du chef de Marie van Buerse sa soeur, veuve sans enfants de Wolf von der Feltz, oncle de Georges von der Feltz dont nous parlons ici. Après le décès de Georges von, dit van der Feltz, sa veuve épousa en secondes noces, avant 1637 Reinolt HUINGA, originaire du pays de Gueldre.

Les enfants de Georges et d'Anne Bentinck furent :

1°. Guillaume-Diederich, était enseigne ou cornet lorsque par succession de sa mère, il reprit en fief, le 9 juillet 1664, la terre de Groot-Horstwyck; décédé comme célibataire l'an 1675.

2°. Herman, qui suit.

XIV. Herman von der Feltz, qui signait comme son frère à la manière hollandaise van der Feltz, était capitaine lorsqu'il reprit le 18 novembre 1675 la terre de Groot-Horstwyck après le décès de son frère aîné. Il était décédé en, ou avant 1706. Il épousa Jeanne-Philippine-Charlotte van den STRIJDHORST, dame de BYLAND, laquelle se remaria à Huissen le 31 décembre 1706 au capitaine Barthold van ECK. Dans les lettres de relief du 18 novembre 1675 pour la terre de Groot-Horstwyck, Herman van der Feltz est qualifié: „Hoog Edel

geboren ende Manhaffte Heere Herman van der Feltz, capitein ten dienste van deze Landen." Ces titres ne se donnent qu'aux personnes d'une noblesse reconnue et parfaitement admise, preuve que la maison Luxembourgeoise von der Feltz, dans sa branche immigrée en Gueldre, comptait en 1675 dans l'ordre équestre de ce pays, étranger à la patrie originaire. Du mariage de Herman van der Feltz et de son épouse naquit un fils, qui suit.

XV. Georges-Guillaume van der FELTZ, né en 1680, fut tué à la bataille de Malplaquet, le 11 novembre 1709, ayant le grade de lieutenant-colonel, marié à Diepenheim le 29 novembre 1698 à Élisabeth-Judith, baronne van HOEVEL van NYENHUIS, décédée le 28 septembre 1713, à l'âge de 41 ans, fille de Rudolphe van HOEVEL, seigneur de Nyenhuis et Hevelham, lieutenant-colonel, et d'Élisabeth BENTINCK.

De ce mariage:

1°. Élisabeth-Anne, née le 26 août 1699, décédée en bas âge.

2°. Rolof-Herman-Wolf, qui suit.

3°. Élisabeth-Aline, née le 26 décembre 1701, décédée étant encore enfant.

4°. Chrétien-Guillaume, né le 10 octobre 1703; receveur-général à Batavia, où il est décédé le 24 septembre 1753. Il épousa Catherine-Théodorine BREVINCK, dont:

A. Herman-Jean, qui épousa Élise SPRAKEL, dont:

a. Adrienne-Julienne-Élisabeth van der Feltz.

b. Christine-Wilhelmine van der Feltz.

B. Théodorine-Élisabeth-Judith, épousa Pierre MOSSEL, échevin à Enkhuizen.

5°. Aline-Golde, décédée en bas âge.

6°. Herman-Henri, décédé en bas âge.

7°. Gertrude-Golde, décédée en bas âge.

8°. Guillaume-Antoine, alla résider dans le Hanovre et

mourut à Robbershagen l'an 1761, épousa (1) Christine-Julienne de JONGHERE (Joncheere?). (2) Louise-Justine SEELE. Du premier lit:

A. Jean-Herman-Daniel, sort, alliances et descendances inconnues.

Du second lit:

B. Guillaume-Antoine-Jean-Burchard, sort, alliances et descendances inconnues.

C. Élisabeth-Judith-Fanny-Dorothee van der FELTZ.

XVI. Rolof-Herman-Wolf van der FELTZ, né à Diepenheim, le 17 novembre 1700, décédé à Assen le 23 avril 1781. Enseigne en 1719. Lieutenant lorsque le 18 janvier 1739 il épousa à Bellingwolderschans Louise-Isabelle van IMHOFF, baronne du St. Empire, décédée à Zwolle le 25 mai 1786, fille du baron Guillaume-Henri van IMHOFF, ambassadeur auprès de plusieurs cours, et d'Isabelle-Sophie BOREEL. Les enfants suivants furent les fruits de leur mariage:

1°. Georges-Guillaume-Henri, né le 3 décembre 1739. Il était capitaine de vaisseau lorsque le 15 septembre 1778 il périt par une explosion de poudre avec son vaisseau, en rade de Curaçao. Il épousa Gustavine-Wilhelmine de VAILLANT, fille de Henri, et de Henriette-Louise-Marguerite, baronne van IMHOFF, dont un fils:

A. Herman-Rolof-Wolf, se qualifiant baron, décédé comme célibataire le 14 septembre 1814, maire et bourgmestre de Zwolle. Un acte reçu par le notaire van der Gronden, le 17 novembre 1812, porte attestation par sept personnages de haute distinction, que le titre de baron est attaché à la famille van der Feltz.

2°. Gustave-Guillaume, baptisé le 16 septembre 1742, décédé le 2 juillet 1816, capitaine au 3^e régiment d'Orange-Nassau, épousa le 30 juin 1777 Charlotte-Gérardine, baronne de REHDEN, fille d'Onco, et de Gérardine-Christine-Wilhelmine WIARDA.

De ce mariage:

- A. Gustave-Guillaume, né au château de Batingen près de Dwingelo le 13 décembre 1780, décédé à Assen le 22 novembre 1853, épousa Louise-Isabelle van der FELTZ, fille de Chrétien-Henri, et de Catherine-Jacqueline-Sophie de VAILLANT, dont:
- a. Charlotte-Catherine-Sophie-Gerhardine, née le 1^{er} septembre 1810.
 - b. Chrétien-Henri-Wolf, né le 3 mars 1815, décédé à Assen le 3 novembre 1853.
 - c. Gustave-Guillaume, né le 21 juin 1817, décédé le 4 juillet 1863, épousa Anne BARELS, dont un fils Gustave-Guillaume, né à Dwingelo le 29 juillet 1863.
 - d. Catherine-Jacqueline-Sophie, née le 21 juin 1817, épousa Jean van der FELTZ, son cousin, fils de Louis-Onco-Wolf, et d'Aldegonde-Marie de DREWS.
- B. Louis-Onco-Wolf, né le 4 mars 1782, décédé en 1840, épousa Aldegonde-Marie de DREWS, fille de Jean, et de Marguerite-Bouwine, baronne LEWE van MIDDELSTUM, dont:
- a. Charles-Gustave-Guillaume-Gerhard, né à Assen le 20 septembre 1809, décédé dans les Indes le 12 juin 1852.
 - b. Jean, né le 1^{er} juillet 1813, épousa le 8 avril 1859 sa cousine germaine, Catherine-Jacqueline-Sophie van der FELTZ, fille de Gustave-Guillaume, et de Louise-Isabelle van der FELTZ.
 - c. Charlotte-Gérardine, épousa Charles-Guillaume-Pierre van NAERSSSEN, fils de Charles-Guillaume-Pierre van NAERSSSEN, et de Henriette-Marie, baronne RENGERS, née à Groningue le 11 avril 1790, décédée en cette ville le 20 janvier 1869.

- d. Amélie-Marie, née le 26 septembre 1816, décédée le 1^{er} avril 1835.
- e. Marguerite-Bouwine, née le 23 septembre 1817, décédée le 4 mai 1823.
- f. Louise-Aldegonde, née le 4 février 1819, décédée le 23 juin 1824.
- g. Edzard-Jacques, né le 21 février 1823, décédé le 4 septembre 1845.

3°. Chrétien-Henri, né le 18 mars 1746, tué à la bataille de Lincelles près de Lille, le 18 août 1793; épousa Catherine-Jacqueline-Sophie de VAILLANT, décédée à Zwolle le 25 août 1806, fille de Henri, décédé à Zwolle étant général-major le 2 juin 1776, et de Henriette-Louise-Marguerite, baronne van IMHOFF, décédée à Zwolle le 12 mai 1779, dont une fille:

A. Louise-Isabelle, née à Zwolle le 11 novembre 1778, épousa Gustave-Guillaume van der FELTZ, fils de Gustave-Guillaume, et de Charlotte-Gérardine, baronne de REHDEN, dont les descendants sont déjà mentionnés.

4°. Richard-Antoine, né le 7 juin 1749, décédé à Workum le 5 septembre 1801, receveur à Workum, épousa Tetske ECKRINGA, dont:

A. Marguerite-Bonifacia-Élisabeth.

B. Louise-Isabelle-Antoinette, née le 30 septembre 1778, décédée à la maison de campagne de Klencke le 6 décembre 1847, épousa Jhr. Derk van der WIJCK, décédé à la maison de campagne de Klencke le 9 décembre 1847, âgé de 87 ans et 8 mois.

5°. Warmold-Albert, qui suit.

6°. Henriette-Sophie-Hervine, née le 28 mars 1757, décédée le 30 juillet 1839, épousa l'an 1791 Ubbo-Emmie van BERCHUIS, né à Bois-le-Duc le 12 août 1746, décédé le 24 Décembre 1831, fils de Tjaart van BERCHUIS, et de Christine van RUELO.

XVII. Warmold-Albert van der FELTZ, né à la maison

de campagne Vredeveld près d'Assen le 23 octobre 1753, décédé à Zalt-Bommel le 15 août 1838, épousa à Zalt-Bommel le 17 septembre 1786 Gertrude-Jeanne THOOF, née à Zalt-Bommel le 6 juin 1751, fille de Corneille-Isaac, et de Catherine-Apolline van den Brande. De ce mariage :

1°. Jacques, né à Zalt-Bommel le 22 mai 1790, épousa en juillet 1814 Marie-Gertrude-Cornélie OOSTERDIJK, née à Utrecht le 30 juillet 1789, décédée à Arnhem le 20 mars 1868, fille de Herman, et de Christine GRASWINKEL.

2°. Gustave-Guillaume, qui suit.

3°. Louise-Catherine, née à Zalt-Bommel le 28 janvier 1788, décédée à la maison de campagne Molenbeek près d'Arnhem le 26 octobre 1869.

XVIII. Gustave-Guillaume van der FELTZ, né à Zalt-Bommel le 18 novembre 1793, décédé à Epe le 7 août 1870, épousa à Bemmel le 30 septembre 1813, Théodorine-Élise MOSSEL, décédée le 20 novembre 1862, fille de Pierre-Chrétien-Guillaume, et de Jeanne-Frédérique-Henriette de VIGNON, née à Meerssen le 23 avril 1775, décédée à Bemmel le 15 août 1841. De ce mariage :

1°. Pierre-Chrétien-Guillaume, né à Zalt-Bommel le 6 octobre 1816.

2°. Gertrude-Jeanne, née à Zalt-Bommel le 25 septembre 1817.

3°. Jean-Frédéric-Henri, qui suit.

4°. Gustavine-Wilhelmine, née à Epe le 2 mai 1822.

5°. Warmold-Albert, né à Epe le 1^{er} mars 1824, bourgeois à Assen, épousa à Nimègue le 29 avril 1854 Jeanne-Judith, baronne van BALVEREN, née à Gand le 3 mai 1822, fille de Walrave-Elias-Jean, seigneur d'Echteld, né à Leur sous Borgharen près de Nimègue le 17 novembre 1784, décédée à Echteld le 12 août 1865, et d'Anne-Henriette-Élise, baronne van WASSENAAR CATWYCK, née à la

Haye le 28 avril 1788, décédée à Echteld le 18 novembre 1854, sans hoirs.

6°. Jacques, né à Epe le 13 novembre 1825, épousa (1) à Arnhem le 8 novembre 1850 Jvr. Anne-Christine MOLLERUS, née à Utrecht le 31 juillet 1819, décédée à Assen le 1^{er} juin 1866, fille de Jhr. Corneille-Adrien, né à la Haye le 6 février 1782, décédé à Utrecht en juin 1820, et de Jeanne-Gertrude-Julienne, baronne van der MERWEDE, née à Vollenhove le 23 mars 1787, décédée à Arnhem le 1^{er} octobre 1865. (2) à Gaasterland le 4 juin 1869 Jvr. Albertine-Constance van SWINDEREN de RYS, née à Rys le 15 juillet 1835, fille de Jhr. Gérard-Réné-Gerlacus, né à Groningue le 26 juin 1804, et de Constance-Jeanne, baronne RENGERS de RYS, née à Leeuwarden le 19 mars 1795, décédée à Rys le 21 septembre 1859. Du premier lit :

A. Gustave-Guillaume, né à Arnhem le 18 décembre 1853.

B. Jeanne-Gertrude-Julienne, née à Arnhem le 27 février 1855.

C. Théodorine-Élise, née à Arnhem le 26 mars 1856.

D. Cornélie-Adrienne, née à Assen le 15 juin 1860.

E. Élise-Gertrude-Édzardine-Jacqueline-Rutgérine, née à Assen le 22 juin 1862.

F. Warmold-Albert, né à Assen le 5 janvier 1864.

Du second lit :

G. Constance-Jeanne-Anne-Christine, née à Assen le 26 septembre 1870.

7°. Louise-Henriette-Françoise, née à Epe le 22 janvier 1828.

8°. Marie-Gertrude-Cornélie, née à Epe le 24 novembre 1829.

9°. Louis-Caton, né à Epe le 30 décembre 1833, épousa à Zwolle le 1^{er} novembre 1860, Samuele-Théophile, baronne SLOET van TWEENYENHUYZEN, née à Utrecht le 29 novembre

1836, fille d'Arend, né à Zwolle le 26 novembre 1791, décédé à Assen le 20 décembre 1849, et d'Euphémia-Henriette von der HORST, née à Harlem l'an 1795; de ce mariage:

- A. Arthur-Anne, né à Groningue le 26 mai 1862.
- B. Théodorine-Élise, née à Groningue le 26 juin 1863.
- C. Gertrude-Jeanne, née à Bolsward le 10 juillet 1865.
- D. Gustave-Guillaume-Armand-Georges-Wolf, née à Bolsward le 8 mars 1867.
- E. Louis-Chrétien, né à Bolsward le 10 janvier 1869.
- 10°. Antoinette-Marie, née à Epe le 9 décembre 1835.
- 11°. Rénardine-Catherine, née à Epe le 9 mai 1838.
- 12°. Guillaume-Daniel-Joseph, né à Epe le 25 janvier

1841, marié à Padang le 25 janvier 1868 à Cornélie-Jeanne-Marguerite SIEDENBURG, née à Aalten le 23 septembre 1848, fille de Paul-Juste, et de Cornélie-Jeanne-Marguerite RÉNARDEL de LAVALETTE, dont:

- A. Cornélie-Jeanne-Marguerite-Pauline-Justine, née à Batavia le 31 janvier 1869.
- B. Gustave-Guillaume, né à Epe le 6 août 1870.

XIX. Jean-Frédéric-Henri van der FELTZ, né à Epe le 23 décembre 1819, épousa (1) à Deventer le 28 mai 1847, Sara WILLET, décédée sans laisser des enfants. (2) à Lochem le 14 avril 1850, Jeanne-Élise-Louise BISCHOFF, née à Loenen le 17 juin 1828, décédée à Epe le 5 janvier 1862, fille de Benjamin BISCHOFF, général-major aux Indes Orientales, né à la Haye le 18 septembre 1787, et de Jvr. Catherine-Élisabeth-Marguerite van HEEMSKERCK van BEEST, née à Limington le 6 janvier 1802. (3) à Apeldoorn le 18 février 1864, Marie-Régine-Antoinette RAMBALDO, née à Soerabaya le 17 septembre 1839, fille de Jean, et de Marie-Claire MOORREES, veuve de Guillaume-Frédéric-Charles BISCHOFF van HEEMSKERCK.

Du second lit:

1°. Théodorine-Élise-Henriette, née à Lochem le 15 février 1851, décédée à Apeldoorn le 22 novembre 1861.

2°. Gustave-Guillaume-Adolphe-Wolf, né à Lochem le 25 février 1852.

3°. Benjamin-Jacques, né à Lochem le 16 avril 1853, décédé à Apeldoorn le 25 décembre 1861.

4°. Élisabeth-Catherine-Marguerite, née à Lochem le 30 novembre 1854.

5°. Wilhelmine-Frédérique-Caroline, née à Apeldoorn le 2 janvier 1857.

6°. Marie-Gertrude-Cornélie, née à Apeldoorn le 20 août 1859, décédée à Epe le 30 novembre 1865.

Du troisième lit:

7°. Théodorine-Jeanne-Élisabeth-Louise, née à Apeldoorn le 30 décembre 1864.

8°. Marie-Claire-Henriette, née à Apeldoorn le 27 janvier 1867.

9°. Jeanne, née à Apeldoorn le 24 novembre 1868.





